

## Tarjetas de visita última novedad

### Se han recibido en esta Imprenta y Librería a precios reducidos

## Revista extranjera

Por fin se han hecho las paces entre los Estados Balcánicos, y todos debemos alegrarnos, pues no hay nada más doloroso que la guerra, por inexcusable que sea algunas veces.

Con todo quedarán algunos resquemores, especialmente por parte de Grecia que no conseguirá se le cedan las islas del Egeo que se hallan hoy en poder de los italianos. Los plenipotenciarios reunidos en Bucarest la han concedido el puerto de Navala, a pesar de la oposición de Italia. Por su parte los serbios han renunciado a la posesión de Strunizza, en favor de Bulgaria.

Lo que no se ha podido conseguir es que Turquía suelte a Andrinópolis, por muchas que hayan sido las amenazas de Rusia. El gobierno de Constantinopla sabe bien que el Czar se guardará perfectamente de invadir el Asia Menor, por los grandes intereses que tienen allí los alemanes; y menos ha de tener a Bulgaria, y en cuanto a Rumania, que podría imponer su voluntad, siquiera no tiene interés alguno en Andrinópolis sea turca o sea búlgara. Con todo, los turcos se han prevenido y han enviado a la famosa ciudad toda la artillería gruesa que tenía líneas de Tchaltaldja, han hecho grandes obras defensivas y tienen allí ahora 150.000 aguerridos soldados mandados por el generalísimo Izzet-Bajá.

En el fondo ha quedado planteada una cuestión que no deja de interesarnos, y es la cuestión mediterránea. En otros tiempos no tenía grande importancia, pero si ahora en que interviene la Tríptica; de ahí la oposición de Italia al engrandecimiento de Grecia, para evitar que esta no pueda algún día sumarse a la Triple Intelligencia.

Compréndese por lo tanto la irritación de los helenos contra aquella nación, no sólo por negarse a cederle las islas Egeas sino por haber sido la principal promotora, con Austria, de cercenarle Grecia cuanto ha sido posible del Epiro, en beneficio del proyectado reino de Albania, que no será más que una pantalla detrás de la cual estarán las dos grandes potencias susodichas.

En cambio, sin haber tomado parte en la contienda, salvo a última hora, y aun por cortísimo tiempo, ha conseguido enorme influencia y logro importantísimos engrandecimientos el reino de Rumania, insignificante territorio medio siglo atrás, y en vías hoy de ejercer la hegemonía balcánica, a pesar de su origen latino, y no eslavo.

Desde que en 1866 fué designado para ocupar aquel trono el príncipe Carlos de Hohenzollern Sigmaringen, los antiguos «principados danubianos» de Moldavia y Valaquia se transformaron en nación adelantadísima y progresiva como pocas, hasta rivalizar en cultura científica y literaria con los países más civilizados. Gracias a la cooperación que en la campaña de 1877-78 prestó a Rusia, su reducido, pero bien organizado ejército, el principado fué elevado a la categoría de reino, completamente independiente, en vez de protectorado de Turquía como hasta entonces. Hoy, con una población de seis millones, cuenta Rumania con un magnífico ejército de 700.000 hombres.

No tiene así nada de extraño que todos se disputen su amistad, lo mismo Austria e Italia que Rusia y que todas a una le den la razón al exigir que Eugenia le ceda los territorios que necesita para la seguridad de sus fronteras.

No diremos que Rumania sea un paraíso, pues la organización agraria tiene mucho de feudal, pero no cabe desconocer que un Estado que en medio siglo se ha elevado a la categoría casi de primera potencia debe gozar de especiales condiciones. Y así es, en efecto; si los ciudadanos son modelos de patriotismo; si todas las clases sociales se distinguen por su sensatez; si no hay nadie que deje de acatar religiosamente las leyes de los gobernantes son un dechado de honradez, de integridad, de seriedad de capacidad, no es de extrañar que la nación prospere y se enaltezca.

«No hay rumano, escribe un corresponsal vienés a quien no animo la fé en el porvenir de su patria. Todos saben que gloria nacional no es vana palabra, y que naciones que no aumentan su prestigio y su poderío no quedan estacionarias nunca, según enseña la Historia universal, sino retroceden, se aniquilan, desaparecen, absorbidas por naciones más sanas, más vigorosas».

Justo es hacer presente ahora que en no escasa parte le corresponde el honor de tales resultados al ilustre rey Carol de Hohenzollern Sigmaringen.

Ha quedado por fin, aprobada en Francia, por el Senado, la ley del

servicio militar de tres años, la innovación dará lugar a no pocas complicaciones de orden interior, pero a todo se sobreponen el patriotismo tanto más vivo cuanto más estúpidas son las manifestaciones en contrario. Dígase lo que se quiera, Francia es una nación como hay pocas en cuanto a sentir el pundonor nacional, y su prensa, tan censurable por muchos conceptos, tiene en su favor el mérito de no contribuir jamás, salvo contadísimas excepciones al desaliento de su patria.

Los franceses no son nada propensos a enaltecer lo que no es suyo, y hacen bien; perjudican cuanto pueden a sus rivales o émulos, y hacen perfectamente; la moral internacional no tiene nada que ver con la moral privada. Lo que puede parecer vituperable en absoluto, resulta meritorio en los casos particulares. Se da, pues, el caso de que tal vez los españoles si pudiéramos mostrarnos jejosos de su proceder, pero colocándonos en un punto de vista más elevado hay que perdonarles, y aun admirarles, de igual manera que la Inquisición permitió a veces la lectura de libros vitandados *propter elegantia sermonis*. Francia es un ejemplo vivo de patriotismo a ultranza.

En Portugal están nadando en delicias; es aquello un paraíso, como el que canta Vasco de Gama en «La Africana»: bombas, prisiones, conspiraciones, insurrecciones, el caos.

Los sindicalistas, que fueron los que, con promesa de que se les concedería todo cuanto pedían, contribuyeron en primer término a la proclamación de la República se llaman a engaño. Precisamente hubieron de tratar con Alfonso Costa, y éste, en lugar de atenderles se la echó ahora de conservador, como harían nuestros Costas si, por soñación, lograsen triunfar. De ahí el enojo.

La situación de la vecina república de Poniente ha llegado a embrollarse de tal suerte que nadie es capaz de atinar en qué podrá acabar al fin y a la postre. La República es imposible; la restauración de la Monarquía más imposible aún; de ahí que sólo se confíe en una intervención extranjera. Allí ellos, pero lo

sensible sería que de nuevo nos encargaran del papel de gendarmes o guarda viñas. Si a Inglaterra o a Alemania no les conviene la actual algarabía, que envíen ellas soldados y barcos, pero que no nos echen a nosotros «el honroso cometido»; harto tenemos que hacer en casa, y en ese dichoso Marruecos, para que vayamos a poner paz en casa del vecino de al lado.

Las cosas cambian; hubo tiempo, de mucho anterior al de la Nanita y al del rey que rabió, en que al levantarse España contra el romano apareció por primera vez un candidato nacional, que fué Viriato, un portugués, pero después cambió todo. Portugal se fué por un lado y nosotros por otro, y ya hoy nada tenemos de común, salvo la semejanza del idioma; intereses, simpatías son antitéticos. No nos conviene para nada meternos en aventuras parturugasas; si prosperan los lusos, nos alegraremos; si se arruinan lo sentiremos, pero ni más ni menos que si se tratara de las bienandanzas y malandanzas de nuestros estimados antipodas los neo-zelandeses.

Portugal y España (como Estados, pues geográficamente todo es Hispania) es án de espaldas y para verse de cara tendrían que dar la vuelta al mundo.

(De «La Vanguardia»)

## Baños LA ALEGRÍA

Cuantos los han probado aseguran son los mejores, los más cómodos, los más limpios, los más refrigerantes.

Sus aguas las mas puras y corrientes, su sitio el mejor y mas pintoresco del puerto.

Quien prueba los baños LA ALEGRIA sítos en el *Moll d'en Pons* del vecino pueblo de Villa-Carlos, no deja de hacerse asiduo concurrente a ellos.

Precios económicos.  
Para encargos: Eugenio Rebaje, encargado de los mismos, calle del Puerto, número 41, Villa-Carlos.

Para informes, en Mahón, calle de Cardona y Orfila, número 16.  
Probado y os convencereis que los mejores baños son de LA ALEGRIA en Villa Carlos. 3

## Timo fotografico

Son sabrosas las siguientes líneas que copiamos de nuestro querido colega madrileño «El Siglo Futuro».

Un nuevo género de timo político ha puesto en circulación «España Nueva»:

El timo de la cámara fotográfica, que tiene más gracia y ninguno de los perjuicios que el famoso del portugués.

El timo se ha descubierto, por un descuido, hijo natural del entusiasmo conjuncionista.

He aquí el caso.  
D. Rodrigo y D. Pablo, conjuncionados, se propusieron intentar tranquilizar a su ex-Melquiades, cambiándole la frescura asturiana de la que a la sazón disfruta, por la elevación al máximo sobre cero, del *termómetro de conjunción* por ellos recalentado con su cálida palabra en un mitin o *romería* en San Milano, cuya finalidad era la protesta ingente contra el tenorino astur que ya canta en otro tono y en otras tablas.

Para evidenciar el éxito y hacerlo entrar por los ojos, «España Nueva» publicó a la cabeza de la correspondiente crónica una *fotografía* en que aparecían numerosos los protestantes y numerosísimas las benedictas.

¡Cuántos conjuncionistas en San Milano! Esta es la primera impresión y este es el efecto que buscaba «España Nueva».

Pero ¡oh dolor! la fotografía revela que la muchedumbre no es asturiana, sino belga, porque lo parlán las banderas fotografiadas con sus lemas: «Federation Bruxelloise du Parti Ouvrier», y en San Milano ni en cien leguas a la redonda hay un belga para remedio de la Conjunción.

El timo fotográfico consiste, pues, en querer hacer pasar por *cliché asturiano* el cliché belga de los obreros que se manifestaron en Bruselas pidiendo el sufragio universal.

Y hubiera pasado sin ese descuido de no raspar los lemas en francés.

¡Pero no escarmentarán los radicales?  
Porque «España Nueva» fué el periódico que quiso hacer pasar por telegrama una sencilla postal fehada en Totana y que tan cara le salió a «El Liberal» que cayó en el timo.

## Estación radiotelegráfica dentro de una iglesia

El padre G. Alfani, director de un Observatorio de Florencia, ha emprendido, por consejo de Marconi, unos ensayos muy curiosos con objeto de averiguar cómo funcionará una estación de telegrafía sin hilos encerrada por completo dentro de un monumento arquitectónico.

Para ello ha suspendido una antena de tres hilos de la cúpula de la iglesia de Santa María del Fiore, en la citada ciudad de Florencia. Los tres hilos descienden oblicuamente para reunirse a cuatro metros del suelo junto a una de las columnas, partiendo desde allí un hilo único que pone en comunicación con los aparatos receptores. La antena así formada.

La toma de tierra se halla también en el interior del monumento, utilizando para ello uno de los conductores del pararrayos, que se sumerge en un pozo alojado en uno de los muros laterales. De este modo, ninguna porción de la instalación radiotelegráfica se halla en la parte exterior de la iglesia.

Apenas montada esta instalación, en la noche del 2 al 3 del mes de Junio último, percibiéronse en el alfilerón correspondientes a las ondas atmosféricas de una tempestad «janya». Un poco más tarde padieron oírse perfectamente los radiotelegramas nocturnos de la torre Eiffel y los despachos emitidos desde Madrid, Lorddeich y Toón.

Es de notar que la cúpula de la iglesia se halla provista de pararrayos formando una especie de caja metálica en comunicación con la tierra, y por lo tanto, interceptando seguramente una parte de la energía de las ondas hertzianas. A pesar de esto, los aparatos receptores de la estación allí instalada acusan bastante bien, como queda dicho, la recepción de señales muy lejanas.

Después de los primeros ensayos, el padre Alfani aumentó hasta 140 metros la longitud de la antena, prolongando ésta hasta muy cerca de la puerta principal de la iglesia. De esta suerte durante el día se recibían fácilmente las emisiones de las esta-

Inés, entretanto que se hablaba de ella, estaba ya cerca del pueblo. Fácil es figurarse cómo se quedaría la pobre mujer al recibir aquel recado, al oír aquellas noticias, forzadamente mancas y confusas, de aquel espantoso peligro en que había estado su hijo, de aquel terrible lance que le había pasado, y respecto al cual no le daba el hombre que había ido por ella sino vagos y oscuros pormenores que aumentaban las confusiones de la asustada madre. Después de haberse mil veces llevado las manos a la cabeza exclamando: «¡Válgame Dios! ¡Válgame la Virgen Santísima!»; después de innumerables preguntas a que el hombre no supo responderle, habiase, embarcado sin otro preparativo ni mas demora en el carrillo, siguiendo luego durante el camino las mismas exclamaciones y las mismas preguntas en vano. Pero afortunadamente a media jornada había emparejado con don Abundio, que iba, pasito tras paso, dejando tierra atrás, con ayuda de su bastón. Después de un «¡Oh!» lanzado simultáneamente por el Cura y su feligresa, parándose él y apeándose ella del carrimato, y apartándose luego entrambos bajo un castaño a la orilla del camino, refirió el uno a la otra todo lo que él sabía y había presenciado como parte actora. Las noticias de don Abundio no lo explicaban todo, pero en fin, ya Inés sabía que su hijo estaba en salvo.

Después de estos preliminares, quiso el Cura tocar otro registro para instruir minuciosamente a Inés del modo en que debía conducirse con el señor Arzobispo si, como era probable, quería éste hablar con ella y con su hijo; sobre todo para encargarla que nada boquease acerca del matrimonio, y... Pero Inés, conociendo que en esto el buen señor hablaba por cuenta propia y no por interés de ella, le había plantado sin comprometerse a nada, diciéndole que tenía otras muchas cosas en qué pensar, y había proseguido su camino.

No tardó el carrimato en parar a la puerta del sastre. Lucía salta de su asiento, Inés se apea casi de un brinco, y en menos tiempo que se dice, estaban una en brazos de otra. La

primeros bocados, comenzó el sastre un famoso discurso, interrumpido a cada momento por los chicuelos, que comían también en una banqueta la aparte, y que habían en verdad visto cosas bastante extraordinarias para que pudieran resignarse a ser meros oyentes. El orador, tan pronto hablaba de la solemne función de iglesia, en que Su Eminencia había oficiado de pontifical como de la miagrosa conversión del Inocentino. Pero lo que más golpe le había dado a él, y sobre lo que se expresaba con más énfasis, era el sermón del Cardenal.

—¡Es mucho señor es! decía: ¡allí delante del altar, como si fué un simple Cura!...

—Y con aquello de oro que tenía en la cabeza, añadió una de las chiquillas.

—¡Calla tú!... ¡Pensar, digo, que un señor de sus campañas y de su saber, que dicen que ha leído todos los libros que hay en el universo mundo cosa de que el solo puede ser capaz pensar que se dé trazas a decir todas aquellas cosas de manera que le entienda todo el auditorio...

—¡Yo también le entendí! dijo la mayorcita.

—¡Calla tú! ¿Qué has de haber entendido tú, mocosa?

—Si señor, que le he entendido; ¡vaya! Ha estado explicando el Santo Evangelio como lo hace el señor Cura los días de fiestas...

—Calla, calla, parlanchinal... No dijo yo el que sabe alguna cosa que entonces tiene una obligación de entender; sino hasta los mas duros de cascos y los más rudos le ha podido seguir en el hilo del sermón... Ellos no serán capaces de repetir las cosas tal y como se las han oído a Su Eminencia; pero lo que es entenderlas, las han entendido. ¡Y como se conocía cuando quería hablar de ese señor que se ha convertido tan milagrosamente, sin mentar su nombre pero nada!... Verdad es para ponerse en la pista, no había sino mirar los lagrimones que hilo a hilo le corrían a monseñor por la cara... Pues ya la



ciones italianas de Cottano y de Centocelle y aun las de Trípoli; pero no las de la torre Eiffel, a causa, probablemente, del efecto bien conocido, aunque no explicado, ejercido por la luz solar sobre las radiaciones eléctricas.

### REMITIDO

Señor Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Espero me recer de usted qué cabida en las columnas del periódico de su digna dirección a las siguientes líneas, quedándole sumamente agradecido su afectísimo y atento seguro Capellán que sus manos besa,

Gabriel Cardona y Sintés, Presbítero.

Al tomar posesión del destino de Capellán Conserje de este Lazareto se me hizo entrega de todas las llaves, muebles, ropas, etc. etc. y obligándome bajo fianza de cuatro mil pesetas a la custodia de los mismos. Siempre con los siete anteriores Directores que he tenido se consideró como sagrado mi derecho de custodia.

El actual señor Director sin que sepa con qué derecho, aunque me dijo era el Reglamento, el Director y el Conserje; después de apoderarse de las llaves de las hospederías de 1.ª y 2.ª donde hay el mejor mobiliario, ayer se presentó acompañado del marinerío José Parés y del desinfecto Bartolomé Juanico, exigiéndome las llaves de todas las puertas de salida y otras muchas interiores. Protesté del hecho y pedí permiso para pasar a Mahón en busca de un Notario que levantara acta de semejante hecho. Me negó el permiso diciéndome que el Notario era él y que desahuyó sin un volante suyo se consideraría mi salida como abandono del destino.

Los citados Parés y Juanico provistos de martillo, herraduras viejas y clavos procedieron a sellar muchas puertas y de la única de entrada que libre quedó se hizo cargo el Parés por orden del Director.

Concluida esta faena se presentó el Juanico y como si hubiera clavado una pica en Flandes me trajo la llave del Cementerio neutro, diciéndome de parte del Director me correspondía la custodia de la misma.

Menorca que sabe mi conducta de siempre juzgará de la rectitud de estos hechos. Lazareto de Mahón 13 Agosto 1913.

## MAHON

El próximo sábado festividad de San Roque, los vecinos de aquella calle siguiendo tradición costumbre la adornarán e iluminarán profusamente, tocando por la noche en la misma una banda de música.

Con esta calle ha pasado la segunda edición de la de San Jaime, corregida y aumentada.

En aquella el Ayuntamiento dijo que el arbitrio que le había hecho pagar era por el baile que habían dado y ahora resulta que en la de San Roque en donde no ha de celebrarse baile alguno, se les ha hecho pagar cinco pesetas, según consta en un recibo que nos exhibieron.

Por lo visto el Ayuntamiento lo que se propone es acabar con los festejos populares y lo logrará.

En las primeras horas de hoy ha entrado en este puerto procedente de la Capital de la Provincia el vapor correo «Menorquina».

Esta tarde a hora de itinerario zarpará con rumbo a Barcelona.

Mañana llegará de Barcelona con escalas el vapor correo «Monte Torro» emprendiendo por la tarde su segundo y último viaje a Argel.

En él regresarán a sus hogares nuestros paisanos que vinieron el lunes a pasar unos días al lado de sus deudos, y además aprovechando la brevedad de los precios del pasaje son muchas las personas de esta ciudad que piensan marchar, de manera que el número de pasajeros será aun mayor que en el primer viaje, cosa que de todas las que celebramos, deseando tengan un feliz viaje.

En la noche de hoy y de nueve a once, tocará en el paseo de Isabel II la banda municipal.

Debido a la festividad del día de mañana, la indicada banda también dejará oír sus acordes en dicho paseo y a la misma hora.

Para esta noche anúnciase en el Teatro Principal el debut de dos grandiosas atracciones de fama mundial: los musicales «Troup Evarist» y una familia de sesenta y cinco artistas compuesta de monos, perros, cabras y un cerdo, cuyos animales ejecutan sorprendentes trabajos que causan la admiración de cuantos públicos se exhiben.

Últimamente trabajaron por espacio de largos meses en la Sala Imperial de Barcelona, en donde diaria-

mente conquistaban grandes ovaciones.

Esta noche se dará una sesión empezando a las nueve y cuarto y mañana tres sesiones a las seis y media, ocho y media y diez y media respectivamente.

Alternando con las variedades citadas se exhibirá emocionante programa cinematográfico.

Anoche debutó en el Teatro de Verano la cupietista «Estrella Valenciana» y se conoce que es estrella de poca magnitud, pues sus destellos no dieron la luz que se esperaba, y por tanto, y a pesar de la fama que venía precedida, el público no se dió por satisfecho.

En vista de ello, la empresa desista de complacer a los asiduos concurrentes que la favorecen con su asistencia, rescindió el contrato, telegrafando inmediatamente a su representante para otra nueva atracción siendo probable llegue mañana.

En la noche de hoy se dará una extraordinaria sesión, estrenándose en ella películas de largo metraje y éxito ruidoso.

El señor Tesorero de Hacienda de esta Provincia ha publicado una circular requiriendo a los Ayuntamientos que ingresen en las cajas del Tesoro los ingresos obtenidos por consumos durante el tercer trimestre del corriente año, advirtiéndoles que de no verificarlo dentro del plazo legal, serán los señores Alcaldes y concejales declarados personalmente responsables de los débitos por dicho concepto.

Por el jefe Administrativo del Hospital Militar de esta Plaza, don Francisco Fernandez Izquierdo, se anuncia un concurso para el día 3 del próximo Septiembre, al objeto de adquirir artículos para dicho mes con destino al citado Hospital.

Las licencias de uso de armas, de caza y de perro o podenco expididas por esta delegación durante el pasado mes de Julio son las siguientes:

- Don Francisco Mercadal Pons, José M.ª de Sintés Sanchez, y Mateo Faguet Castañol, de Mahón, permiso de caza.
- Don Gabriel Orfía Carreras, de San Luis, permiso de caza.
- Don Juan Pons Tremol, de Ciudadela, permiso de caza.
- Don Francisco Anglada Verger, de Alayor, permiso de caza.
- Don Juan Torres Pons y Francis-

co Pons Mercadal, de Alayor, permiso de perro o podenco.

Usando el MALTE VIGOR se obtiene una gran actividad física e intelectual.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Alayor el proyecto de presupuesto para el año de 1914.

El «Boletín Oficial» de la Provincia, correspondiente al sábado 9 del corriente, publica el número de prórogas de incorporación a filas a las Cajas de recluta de esta Provincia, figurando una concedida a Menorca.

Las Comisiones mixtas deberán dictar sus fallos durante el mes actual en la forma que dictamina la ley vigente.

Procedente de Lorca (Murcia) llegarán en el vapor de mañana unos veinte obreros que vienen para trabajar en la carretera de Mahón a Fornells.

Pasajeros salidos ayer noche para Palma a bordo del vapor «Isla de Menorca»:

- Don Vicente Enseñat; José Llado; Manuel Moreno; Enrique Segarra; Juan Ramón; María Gomila; Francisco Sanchez, y Antonio Pons — Total, 8.

En el «Isla de Menorca» fué ayer tarde embarcada para Palma, la mujer detenida el pasado sábado por la guardia municipal, por tener trastornada sus facultades mentales.

Desde el pasado domingo encuentran anclados en el puerto de Barcelona los buques de guerra italianos «Carlo Alberto» «Palinuro» y «Misenio» que últimamente visitaron nuestro puerto.

El «Americo Vesputi» y el «Flavio Gioia» encuentran en Las Palmas.

Se da como seguro que el próximo mes serán llamados a incorporarse para recibir la instrucción militar en los cuerpos a que han sido destinados, los excedentes de cupo del pasado año de 1912.

Encuétrase en Barcelona en comisión de servicio, nuestro distinguido amigo el ilustrado Capitán de Infantería don Miguel A. Moreno, de la sección de asuntos indígenas.

A bordo del vapor correo llegó ayer custodiado por la benemérita el preso Vicente Torres Tur detenido hace meses en la Ciudad Condal, como presunto autor de la falsificación de un telegrama dirigido al capitán del vapor «Mahón» don Tito Ginart.

El Gremio de Maestros Barberos participa a sus parroquianos y público en general, que mañana como festividad de la Asunción de Nuestra Señora todos los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas a las cuatro de la tarde.

SUSCRIPCION para ayudar al pago de la multa impuesta al digno Juez Municipal de Villagordo (Jaén) don Adriano Jimenez Párrago:

Suma anterior	18'00
Bartolomé Camps	0'10
Juan Olives	0'10
Jorge Bisbal	0'10
José Sintés	0'10
Simón M. Vidal	0'10
Francisco Pons	0'10
Gabriel Oliyar	0'10
Vicente Pons	0'10
Francisco Buils	0'10
José Portella	0'10
Juan Juanico	0'10
Emilio Sanchez	0'10
Francisco Seguí	0'10
Gaspar Pons	0'10

FERRERIAS	
Juan Florit	0'10
Bartolomé Febrer Martí	0'10
Antonia Florit Forit	0'10
María Martí Torres	0'10
Francisco Febrer Alés	0'10
Lorenzo Coll Mercadal	0'10
Francisco Febrer Torrent	0'10
Juan Pons Pons	0'10
Bernardino Juanico, Pbro.	0'10
Miguel Gomila Rotger	0'10
Jaime Allés Pons	0'10
Anonio Coll Marqués	0'10
Lorenzo Rotger Cardón	0'10
Pedro Pons Seguí	0'10
Gabriel Cardona Enrich	0'10
Francisco Febrer Martí	0'10
Total	21'00

Para el viaje a **Argel** compren PLATA FRANCESA Y ORO en el Banco de Menorca Santoral

Santo de hoy.—Stos. Eusebio, mártir y Anastasia.  
Santo de mañana.—La Asunción de Nuestra Señora.  
Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. del Rosario en Santa María.

### Historia interesante

Una señorita en pleno período de desarrollo se siente mala, con trastornos de la menstruación, flujo blanco, vahidos, dolor de cabeza, pereza intelectual, mucho sueño, cansancio al hacer ejercicio, cualquiera impresión de ánimo la pone nerviosa, tiene palpitaciones de corazón, la cara triste, pálida, ojerosa. ¿Qué tiene?, le faltan hierro y glóbulos rojos en la sangre, y como estos elementos son indispensables para hacer bien todas las funciones necesarias a la vida, viene el decaimiento físico, falta la alegría y la agilidad que acompañan a una salud perfecta, y la CLORO-ANEMIA hace estragos en su debilitado organismo; pero es aconsejada por su médico, hace uso del Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD, y en pocas semanas se siente libre de todas aquellas molestias, está curada y puede volver a la vida normal.—Veintidos años de maravillosos resultados.

Si se ofrece algún similar rechace; la oferta es interesada.

### Para alquilar

Lo está la casa de reciente construcción, calle de la Concepción, número 47 A. Precio doce pesetas.

Los espaciosos bajos de la casa calle de Santa Eulalia, número 46 C, con gran patio, dos cisternas, cueva, gallineros, pilas para lavar, etc., etc. Precio doce y media pesetas.

Los altos y bajos con entresuelos de la casa calle del Arco, número 24 y 26.

Informarán en la calle de Pi y Margall, número 110. 3-8

### Sociedades y Corporaciones

**BANCO DE MAHON**

Disponiéndose actualmente de la cantidad necesaria para satisfacer el cinco por ciento del próvino social, la Junta de Gobierno de este Banco y Comisión de acreedores que interviene en sus actos tienen acordado abrir el pago de un dividendo del expresado cinco por ciento, a partir del día 4 del próximo Agosto y sucesivos laborables, en las horas de oficina (de 9 a 1), en el domicilio social, Ang. 13.

Mahón a 29 de Julio de 1913.—El P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario sustituto, Juan Serra.—Por la Comisión de acreedores, Juan Riudaveis, 13

Habiéndose solicitado la expedición de duplicados de los documentos que a continuación se expresan, por haber sufrido extravío los respectivos originales, se hace público para que en el término de quince días a contar desde hoy, se sirva quien los tenga en su poder presentarlos en estas oficinas, y de no efectuarlo, quedarán nulos y sin valor de efecto, expidiéndose en su consecuencia los duplicados que se solicitan.

Libreta de Caja de Ahorros número 3.157 a favor de doña María Carreras Gonalons.

Idem idem número 2.524 a favor de don Francisco Gardés Colom.

Idem idem número 2.525 a favor de doña Esperanza Colom Amorós.

Resguardo del Depósito número 6.090 a favor de don Francisco Gardés Colom.

Idem idem número 10.219 a favor de don Jaime y doña Francisca Paeras Barber.

Idem idem número 8.770 a favor de don Juan Barber y doña Antonia Vicens.

Mahón 12 de Agosto de 1913.—Por el Banco de Mahón.—El Vice-Gerente, Francisco Ponserrí.

12-13-14

### PIANOS

Rodrigo Ten y C.ª De Valencia

Es el mejor instrumento fabricado en España, premiado con medallas de oro en todas las Exposiciones. Detalles y precios, J. SINTÉS.

Almacén de Muebles, Mahón 24-25

—Verdad es, saltó diciendo el chiquillo: ¿por qué lloraban todos como si fueran muchachos?

—Cállate tú impertinente!, y eso que hay gente en este pueblo con un corazón lo mismo que un gallo... ¡Y que bien que estubo en aquello de que la caestia no tenía nada que ver con la obligación de dar gracias a Dios por todos sus beneficios, y que en lugar de amilanarnos debíamos todos armar el hombro, industriarnos, y ser unos por otros, y poner al mal tiempo buena cara! Porque el ser desgraciado decía, no esta en pasarlo mal ni en ser pobre la gente, en ser mala. No, y esto no lo dice nada más de por decir Su Eminencia; pues todo el mundo sabe que él se da una vida apereada, con más pobreza que si fuera un capuchino... y que se quita el pan de la boca por dárselo a los pobres... ¡Dígo! y el, que podía vivir si quisiera mejor que muchos príncipes... Esto se llama dar ejemplo, y no como tantos otros: haz lo que yo te digo, y no lo que yo hago! Por eso todo el mundo le oye como al mismo Evangelio!... Pues y aquello otro cuando dijo que no solamente los señores, sino los que no lo son, con tal que tengan más de lo necesario, están obligados a partir su hacienda con los que nada tienen, y que padecen hambre y desnudez sin culpa suya... ¡Oh! ¡picio de oro!...

Al llegar aquí el sastre, atajóse a si propio el discurso como si le asaltase una idea repentina, y se quedó suspenso un instante; le nó luego un plato con porción de la comida, tomó de sobre la mesa un pan, y envió viéndolo todo en una servilleta, dióselo cogida por las cuatro puntas a la niña mayorcita diciéndole:—«Toma esto.»—Púsole después en la otra mano un jarrillo de vino, y añadió:—«Anda, hiji; l'éral: eso a María la viada, y dile que ahí tiene de mi parte para que se regale hoy con sus chiquetines. Pero, cuidado como se lo dices; no parezca que vas haciéndole una limosna. Y si te encuentras a alguien en el camino, mira no vayas a decirle lo que llevas... Anda, hija, anda; con juicio! no vayas a romperlo.»—

A Lucía se le saltaron las lágrimas, y sintió una gozosa

ternura, igual al consuelo que la había ya dado la anterior narración del buen sastre, mayor que si hubiera oído un discurso hecho aposta. Aquella descripción de la pompa religiosa, del personaje del Arzobispo y de su edificante plática, la habían comunicado al entusiasmo del narrador, y secudido los pensamientos que le atormentaban, haciéndola volver en sí y restaurando las fuerzas de su espíritu. La idea misma del gran sacrificio, no diremos que perdió lo que tenía de amargo para ella, pero sí que se templó con cierto no sé qué júbilo interior, austero y solemne.

Momentos después, legó el Cura del pueblo a saber de Lucía de parte del Cardenal, a decirle que Monseñor deseaba verla cuanto antes, y a dar las gracias en su nombre al sastre y a la sastra; los cuales confusos y enternecidos, no hallaban palabras con que pagar esta lisonjera atención de Su Eminencia.

—¿Tu madre todavía no ha venido eh? preguntó el Cura a Lucía.

—¡Mi madre! ¡madre de mi alma! exclamó ésta; y como en seguida oyese decir al Cura que el señor Cardenal había mandado ir por la pobre anciana, llevóse el delantal a los ojos, y rompió en llanto deshecho, que le duró hasta largo rato después de haberse marchado el Cura. Así que los tumultuosos afectos suscitados en su corazón por aquel anuncio, fueron cediendo el paso a ideas menos agitadas, recordó la pobrecilla que este consuelo de ver a su madre, tan cercano ya, y tan inesperado pocas horas antes, había sido precisamente impoado por ella en medio de sus terribles angustias, y aún solicitado como una condición de su voto. Sacatma salva de este peligro y llevadme al lado de mi madre, había dicho; y representándose vivas entonces en su memoria estas palabras, confirmóse nuevamente en el propósito de ser fiel a su promesa, y deploró con remordimiento más amargo aquel ¡Pobre de mí! que sin querer se le había escapado en el primer instante de recordarla.



COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA'. Includes items like Interior contado F., Idem A., Idem B., etc.

Table with financial data including 'Idem Orenses primitivas', 'Francos Paris cheque', and 'Banco de Menorca'.

Table with financial data including 'Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 agosto 1913' and 'Cotización de la Plata'.

Table with financial data including 'Venta y compra de oro y plata en rotazos y ricles' and 'Idem idem de bofas y galerias'.

Table with financial data including 'Idem 900 idem', 'Idem 800 idem', and 'Plancha latón especial para soldadura'.

Alta novedad. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Párpal. Papel para máquinas de escribir. Sucesores de Párpal. Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

DE MADRID

14 Agosto.

Conferencia

En el ministerio de Estado el general Alfau celebró una conferencia que duró varias horas con el jefe del Gobierno señor conde de Romanones y los ministros de la Guerra y Estado señores Luque y Lopez Muñoz.

Tanto el general como los ministros se negaron a facilitar nota alguna a los periodistas, de lo que habían tratado.

El conde de Romanones que fué quien más explícito se mostró, dijo que el gobierno estaba en un estado conforme a la conducta del general Alfau y que por tanto no pensaba relevarle de su cargo, mientras el plan del Residente coincidiera con el del gobierno.

Ello no obstante los principales periódicos y en los círculos políticos se da como seguro que está ya acordado el relevo del general Alfau y hasta que ya está designado el sucesor.

El relevo de Alfau

«La Correspondencia de España» de anoche, en su artículo de fondo se ocupa de la cuestión de Marruecos y dá como seguro que el gobierno tiene acordado sustituir al general Alfau nombrando Residente al general Marina, quien cuenta con la agüesencia de elevadas personalidades y es persona grata a librerías y conservadores.

Agrega que en la reunión celebrada ayer en el ministerio de Estado, el general Alfau expuso la diversidad de criterio reinante en los generales que tienen mando en África y reiteró la decisión que había presentado hace ya unos meses, siendo admitida ante su insistencia y convenientes razones aducidas.

Termina su artículo diciendo que mañana el monarca firmará el nombramiento de Residente a favor del Teniente general don José Marina y Vega y que la vacante de capitán general de Castilla la Nueva que deja el citado general será cubierta por el de igual graduación don Domingo Bazan.

Otros periódicos de la noche coinciden con las apreciaciones de «La Correspondencia».

Gestionando un aplazamiento

Circula el rumor de que el conde de Romanones ha interpuesto su influencia en elevadas esferas para que la anunciada visita a España del presidente de la República Francesa Mr. Poincaré anunciada para la primera quincena de Octubre se aplazase hasta la segunda de Noviembre.

El motivo de este aplazamiento es que el Conde quiere largar su vida ministerial, pues como vé ya como cierto que los conservadores han de sucederle en el poder después del viaje de Mr. Poincaré, pretende gobernar hasta primeros de Diciembre.

con el fin de poder hacer las elecciones municipales y congruarse con los conservadores.

Se añade que en París no se prestarán a este aplazamiento por no haber motivo legal que pueda justificarlo, de manera que se cree que ni las habilidades del Conde ni la oratoria del Ministro de Estado señor Lopez Muñoz servirán para el logro de esta intentona.

La cuestión marroquí

El Conde de Romanones y el señor Lopez Muñoz celebraron interesante conferencia, tratando en ella exclusivamente de la cuestión marroquí.

El Conde ha manifestado que el Gobierno se preocupa hondamente del problema de Marruecos, ocupándose de ello con una extrema prudencia y que la resolución que se adopte nadie la conocerá antes que el Rey, a cuya firma será propuesta dentro de breves días.

Tratando de la dimisión del General Alfau, manifestó que efectivamente insistía en dimitir su cargo, pero que aún no se le había aceptado la dimisión, pero que en el caso de que el Gobierno se viese precisado a nombrarle sustituto, era lo más probable que el nombramiento recayera en favor del ilustre General Marina.

Nueva reunión

Anoche en el Ministerio de Estado celebraron una extensa reunión los ministros señores Lopez Muñoz, Gasset, Suarez Inclán y Alba, acordando las medidas que cada cual propondrá en el próximo Consejo de Ministros que se celebre, todas ellas encaminadas a evitar que existan dilisimos entre las autoridades que tienen mando en África.

Negando una versión

El Conde de Romanones ha desmentido rotundamente la especie circulada de que intentase aplazar la visita de Mr. Poincaré.

El jefe del Gobierno ha manifestado que su venida está anunciada para octubre y que él por su parte no pondrá entorpecimiento alguno para que así sea.

La huelga fabril

Las fabricas abiertas

Despachos recibidos de Barcelona dan cuenta de que ayer fueron escasas las fabricas que abrieron sus puertas siendo aun más escasos los obreros que acudieron al trabajo, de manera que los patronos tienen la intención de cerrar definitivamente hasta tanto la huelga esté conjurada.

Prohibición

El Gobernador civil señor Francisco Rodríguez denegó ayer tarde la petición que le hicieron varios huelguistas de celebrar por la noche un mitin.

El Gobernador alegó que estaba escarmentado de lo que había sucedido el lunes en el mitin de la Casa del Pueblo y estaba dispuesto a no

permitir que dichos escándalos se reprodujeran.

Los obreros salieron del Gobierno Civil en extremo excitados, permitiendo en sus propósitos de celebrar el mitin anunciado.

Manifestación disuelta

La policía salió al paso en la tarde de ayer a un numeroso grupo de mujeres que se dirigía en manifestación al Gobierno Civil, disolviéndolo.

Las manifestantes se oponían a retirarse dando varios gritos subversivos, lo cual originó una carga resultando muchos sustos y carreras.

Reanudando el trabajo

Comunican de Tarrasa, Sabadell e Igualada que ayer reinó en dichos pueblos inusitado movimiento, pues la mayoría de las fabricas los obreros reanudaron sus trabajos.

Pasejeros que se asustan

Ayer mañana fondó en el puerto de Barcelona el magnifico vapor «El de Francia» conduciendo a su bordo 160 turistas.

Estos al desembarcar se encontraron una manifestación de huelguistas y al ver aquello y que la ciudad estaba tomada militarmente, les dió tal miedo que regresaron presurosos a bordo y ordenaron al capitán que zarpara para Palma, llegando a esta al anoecer.

Hoy saldrá dicho buque para Argel.

Noticias oficiales

El ministro de la Gobernación ha manifestado que el número de huelguistas que ayer había en Barcelona era de 24.030 en la capital y 26.820 en los pueblos, dando un total de 50 mil 850.

El señor Alba ha manifestado que los obreros seguían en su retraimiento, y que a pesar de haberse abierto la mayoría de las fabricas casi ninguno había acudido al trabajo, pero que lo que le satisfacía era la actitud ordenada que guardaban, pues estos últimos días habían transcurrido sin incidentes, permaneciendo los huelguistas reducidos en sus domicilios.

Manifestó que el Gobierno se ocupaba con interés de esta cuestión a la que dedicaba preferente estudio, agregando que apurará todos los medios de que disponga para conjurar la situación, no apriando a la fuerza mientras la huelga se ejerza como hoy pacíficamente.

El Gobernador civil señor Francisco Rodríguez ha citado para hoy a los patronos, con el fin de ver si es posible hallar una solución al conflicto.

De Marruecos

Entierro de un héroe

El entierro del comandante don Manuel Sienz Cruz revisó inusitada solemnidad. El cadáver fué envuelto en la bandera española y colocado sobre un arcon, llevando las cintas que del

seretro pendían oficiales de distintas armas.

Presidió el duelo el general Santacana, el Vicario Castreñe el coronel coronel de Artillería señor Lozada y el de Ingenieros señor Rocha.

El cadáver fué inhumado en el cementerio de Santa Cruz una rindiéndole honores dos compañías de Centa.

El comandante señor Sienz Cruz contaba solo 38 años de edad, procedía de la Escuela General Militar, y había obtenido su ascenso a capitán por méritos de guerra.

Es casado y dejó a su viuda y cuatro hijos que residen en Centa.

Un telegrama de Silvestre

Se ha recibido un despacho oficial del Comandante general de Larache señor Silvestre dando cuenta de que a las siete de la tarde llegó al zoco el Tzenin, siendo su columna hostilizada por numerosos contingentes moros apostados en las alturas de las Aduaras de Zamalet y Briese.

Entablóse rudo combate entre los moros y fuerzas del Tabor de Alcazar y la columna del general, saliendo nuestras fuerzas victoriosas, ocupando el aduar de Briese, despues de haber causado al enemigo numerosas bajas, cogiéndoles además tres prisioneros y 230 bueyes.

Notas telegraficas

Un despacho de Tetuan dá cuenta que las ametralladoras del campamento principal ahuyentaron a los moros del llano que se hallaban ocupados en las faenas agricolas, al objeto de evitar que los pacos molestasen a nuestras tropas que prestan servicio en los alrededores de la plaza y orillas del Rio Martin.

Nueva ocupacion

Un batallón del Regimiento Infantería de Ceuta y dos secciones del Regimiento Caballería de Victoria Eugenia han ocupado sin resistencia alguna una posición situada en la orilla opuesta del Rio Martin, y en recordo llamado Ollada.

En la nueva posición quedó una compañía del batallón disciplinario de Ceuta y el resto del batallón quedó en pequeños destacamentos enlazados hasta llegar al plaza, de manera que el camino está protegidísimo.

El general Arraiz recorrió todos los puestos exteriores de Tetuan, revisando tambien las fuerzas que se hallan destacadas en Lautient.

El general Menacho = Convo

El general señor Garcia Menacho encargado accidentalmente de la Residencia revisó ayer todas las fuerzas acampadas en Tetuan y sus alrededores, visitando luego en sus respectivos palacios al Jalfia y Gran Visir y demás autoridades civiles y militares, cenando luego en el casino militar.

Ha salido para Ceuta un convoy de heridos y enfermos.

Del extranjero

Italia

La huelga de milán. Por solidaridad con los huelguistas de Milán ayer se declaró en toda Italia la huelga general, presentando proporciones alarmantes en Roma.

Los huelguistas celebraron por la mañana un grandioso mitin, y a la salida de él recorrieron armados la capital, causando numerosos destrozos en tiendas y casas de banca.

La caballería que cuidaba del orden cargó sobre los revoltosos, contentando los huelguistas a tiros, entabándose un verdadero combate que duró largo rato, resultando muchos heridos.

La policía efectuó numerosas detenciones.

Roma está ocupada militarmente.

Bucarest

La paz de los Balkanes

El Ayuntamiento de esta capital ha dado un importante banquete a los delegados que han concertado la paz balkánica.

Presidió el acto el Alcalde de la capital quien izó su copa por la paz.

Contestáronle los delegados de las respectivas naciones y al final se acordó expedir telegramas de salutación a los Soberanos que representaban.

VERGER.

Para vender

Una casa calle de Santa Catalina, número 18.

Una casa calle de San Juan, número 15.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa calle del Bastión, número 39, con luz eléctrica y gas con cocina.

Informes en la misma casa o calle de Santa Teresa, número 33.

Niñera

Se necesita una muchacha de 19 a 25 años para cuidar a una niña. Se desea duerma en la casa. Sueldo 25 pesetas mensuales.

POR TAL DE MAR, 17, r. 2

Papel sáunico superior

a 0'25 pesetas el rollo.

Librería de Sucesores de Párpal Nueva 10

Teatro Principal de Mahón

Extraordinaria sección de variedades y cinematográfica. Debut de la incomparable troupe compuesta por 65 artistas como son mono, perros, cabas y un cerdo. Tr bajos asombrosos y de risa. Les 4 Evarist ej-cutarán selectas piezas entre ellas la famosa Sinfonia de «Semiramis». A las 9 y cuarto. Para mañana tres sesiones a las 6 y media, 8 y media y 10 y media.

Teatro de Verano

Grandiosa sección para hoy. Programa. Excursiones por el De finado. Susustiano vendedor de castañas. Para el amor no existen fronteras. Sorpresas del guardiente. La preciosa cinta en 3 partes. LEJOS DE LA DICHA. Precios económicos.

Boletín Diario

Oficinas publicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel III. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen. Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III. Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Solá Sol, Andén de Poniente.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS

MAHÓN-PALMA. Lunes y miércoles 8 noche. MAHÓN-BARCELONA DIRECTO. Jueves y sábados 5 y media tarde. MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA. Martes 9 mañana. CIUDADELA-PALMA. Viernes 8 noche. CIUDADELA-ALCUDIA. Martes y jueves 11 mañana. PALMA-MAHÓN. Miércoles y viernes 6 y media tarde. BARCELONA-MAHÓN DIRECTO. Martes y sábados 6 y media tarde. BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN. Jueves 4 tarde. PALMA-CIUDADELA. Sábados 6 y media tarde. ALCUDIA-CIUDADELA. Miércoles y viernes madrugada.

Correo interior

SAUDAS PARA CIUDADELA. Una expedición diaria en automovil que sale a las 7 de la mañana y dos los viernes a las 7 y a las 15'30. Coste total de la expedición cuatro pesetas.



# KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada dia mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

## Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

# Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

## Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

### Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.



## ¡Alerta todo el mundo! POLVOS REGENERADORES

para hacer poner 13.000 huevos al año con solo DIEZ GALLINAS

11 3.000 HUEVOS!!! Primero y único en España. (Patente por 20 años)

Descubrimiento maravilloso

Resultados sorprendentes

Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios.

GASTO INSIGNIFICANTE. Pedir la marca «2 Gallinas Negras».

Agente para Cataluña, Baleares y Canarias: Joaquín Pau, Mallorca, 148.--Barcelona.

Depósito en Mahón: ANTONIO CANTAMISA, Hadróver, 2.

75-75

## Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

## SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

## Para Montevideo y Buenos-Aires Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 agosto 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

## Tomaso di Savoia PARANA Y extraordinario también el 3 septiembre, el vapor español Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez Alfonso III, número 4b, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

## VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malaveilla (Gerona).

Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado-sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

ADMINISTRACION: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA

55

## SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

## Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

25-25

## Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

## Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somaolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.



## Emplastos de Alcock Marca Agulla

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Antes en Península: BIZCACHÉ & CA., BARCELONA.

## Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de agosto directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## PARANA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25,

principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.